Financial Companies Borrow Record Amount from Fed

Banks and investment firms borrowed in record amounts from the Federal Reserve’s emergency lending facility over the past week, providing fresh evidence of the credit stresses squeezing the country. 

The Fed’s report released Thursday said commercial banks averaged a record $44.5 billion in daily borrowing over the past week. That compared with a daily average of $39.36 billion in the previous week. On Wednesday alone, banks borrowed a record $49.5 billion, surpassing the previous high that came one day after the Sept. 11, 2001, terror attacks.

For the week ending Wednesday, investment firms drew a record $147.7 billion. That was up significantly from $88.15 billion in the previous week. This category was broadened last week to include any loans that were made to the U.S. and London-based broker-dealer subsidiaries of Goldman Sachs, Morgan Stanley and Merrill Lynch.  On Wednesday alone, investment firms borrowed a record $146.6 billion, breaking the previous record set on Sept. 24. 

The Fed report also showed that $122. 1 billion worth of loans were made to money market mutual funds – via banks- to help the funds, which have been under pressure as skittish investors demand withdrawals. 

And, the report showed that the Fed has loaned $61.3 billion to insurance giant American International Group.  In mid-September, the Fed said it would provide the troubled company a two-year, $85 billion loan. 

The report comes as Washington policymakers battle the worst financial crisis since the stock market crash of 1929.

Fed Chairman Ben Bernanke has urged quick action by Congress on a $700 billion plan to buy bad assets from banks and other institutions to shore up the financial industry. He has warned that failing to do so would let problems fester, pushing the country into a recession and driving unemployment and home foreclosures even higher.

Investment houses in March were given similar, emergency-loan privileges as commercial banks after a run on Bear Sterns pushed what was the nation’s fifth-largest investment bank to the brink of bankruptcy. The situation raised fears that other Wall Street firms might be in jeopardy. 

Bear Sterns was eventually taken over by JP Morgan  Chase &Co. in a deal that involved the Fed’s financial backing.

The Fed’s expanded lending programs, its involvement in the Bear Sterns rescue and the government’s bailout of mortgage finance giants Fannie Mae and Freddie Mac have spurred concerns that taxpayers could be on the hook for billion of dollars. Critics also worry that the actions encourage ‘moral hazard’, where companies take on extra risks because they believe the government will come to their aid. 

Separately, as part of efforts to relieve credit strains, the Fed auctioned $25 billion in super-safe Treasury securities to investment companies Thursday. In exchange for the 28-day loans of Treasury securities, bidding companies can put up as collateral more risky investments. These include certain mortgage-based securities and bonds secured by federally guaranteed student loans. 

The auction program, which began March 27, is intended to make investment companies more inclined to lend to each other. A second goal is providing relief to the distressed market for mortgage-linked securities and for student loans. 

All the Fed’s extraordinary efforts, however, haven’t been able to halt the crisis or prevent a seismic shake-up on Wall Street. In recent weeks, Lehman Brothers, the country’s fourth- largest investment bank, filed for bankruptcy protection. A weakened Merrill Lynch, deciding it couldn’t go it alone anymore, found help in the arms of Bank of America.  AIG was thrown in a financial lifeline. And, the last two investment houses- Goldman Sachs and Morgan Stanley – decided to convert themselves into commercial banks to better weather the financial storms. 

Финансовые компании занимают рекордную сумму из Федерального Резерва.
За прошлую неделю банки и инвестиционные фирмы позаимствовали рекордную сумму из экстренных средств для займов Федерального Резерва, что снова подтверждает  напряженную кредитную ситуацию, давящую на страну.

Согласно отчету Федеральной Резервной системы, опубликованному в четверг, на прошлой неделе ежедневные займы коммерческих банков достигли 44,5 миллиардов долларов, по сравнению с суммой в 39,36 миллиардов долларов на неделе до этого. Только в среду банки позаимствовали 49,5 миллиардов долларов, побив предыдущий рекорд, случившийся сразу после террористической атаки 11сентября 2001 года.

За неделю, к среде, инвестиционные фирмы поставили рекорд в 147,7 миллиардов долларов. Это значительно больше 88,15 миллиардов долларов прошлой недели. Тогда эта категория была расширена для включения любых займов, сделанных филиалами брокерских фирм Goldman Sachs, Morgan Stanley и Merrill Lynch в США и Лондоне. Только в среду инвестиционные фирмы позаимствовали сумму в 146,6 миллиардов, побив предыдущий рекорд, установленный 24 сентября. 

Согласно отчету Резерва, 122,1  миллиарда долларов взяли  в долг инвестиционные фонды открытого типа – через банки - чтобы помочь фондам, находящимся под давлением, так как напуганные инвесторы требуют вернуть деньги. 
Также отчет показал, что Резерв  одолжил 61, 3 миллиарда долларов  страховому гиганту American International Group. В середине сентября в Резерве было сделано заявление, что разоряющейся компании будет предоставлена двухлетняя ссуда в размере 85 миллиардов долларов. 

Пока в Федеральном Резерве составляют отчет, высокопоставленные политики в Вашингтоне борются с сильнейшим финансовым кризисом со времен самого масштабного падения акций на Нью-Йоркской Фондовой бирже в 1929 году. 

Председатель Резерва Бэн Бернанк настаивал, чтобы Конгресс одобрил выделение   700 миллиардов долларов на выкуп безнадежных активов у банков и других организаций с целью поддержать финансовую промышленность. Он предупредил, что при невыполнении этой меры увеличатся проблемы, поднимутся темпы экономического спада и усугубится рост безработицы, появится больше лишений прав выкупа по закладной. 

В марте инвестиционным домам предоставили такие же привилегии  по кредиту на неотложные нужды, как и коммерческим банкам, после того, как наплыв требований о немедленных выплатах к Bear Sterns чуть не привел ранее пятый самый крупный инвестиционный банк к банкротству. Эта ситуация вызвала страх, что в опасности могут находиться и другие фирмы на Уолл Стрит.
В конечном счете, Bear Sterns был куплен банком JP Morgan  Chase &Co, и сделка потребовала финансовой поддержки со стороны Федерального Резерва. 

Увеличенные Резервом программы кредитования,  его участие в спасении банка Bear Sterns и выкуп крупнейших гигантов по ипотечным кредитам Fannie Mae и Freddie Mac  государством усилили опасения, что налогоплательщики могут потерять миллиарды долларов. Критики также обеспокоены тем, что эти меры побуждают компании идти на «недобросовестный риск». Они отваживаются на такие смелые действия, веря, что государство придет им на помощь. 
Параллельно, как одно из усилий для облегчения напряженной ситуации с кредитами,  в четверг Федеральный Резерв выставил на аукцион для инвестиционных компаний 25 миллиардов долларов в виде сверхнадежных казначейских ценных бумаг. В обмен на 28дневные займы этих бумаг участвующие в торгах компании могут выставить в качестве гарантии более рискованные инвестиции. Например, ипотечные ценные бумаги и застрахованные федеральными студенческими ссудами облигации. 
План действия, который был начат 27 марта, предназначен для того, чтобы инвестиционные компании стали более расположены к взаимному одалживанию. Вторая цель – это ослабить напряжение на рынке для ипотечных ценных бумаг и студенческих ссуд. 

Тем не менее, все эти неимоверные усилия Резерва не смогли остановить кризис или предотвратить серьезные потрясения на Уолл Стрит.  Несколько недель назад Lehman Brothers, четвертый самый крупный инвестиционный банк, попросил защиты от банкротства. Ослабевший Merrill Lynch, решив, что больше не может справляться в одиночку, нашел помощь у Bank of America. AIG протянули руку финансовой помощи. А последние два инвестиционных дома - Goldman Sachs и Morgan Stanley – решили преобразоваться в коммерческие банки, чтобы лучше пережить финансовый шторм. 
